

Pressemitteilung

Presse: Michaela Gottfried

Verband der Ersatzkassen e. V.

Askanischer Platz 1

10963 Berlin

Tel.: 0 30 / 2 69 31 – 12 00

Fax: 0 30 / 2 69 31 – 29 15

presse@vdek.com

www.vdek.com

13. August 2014

**Aktuelle Ausgabe *ersatzkasse magazin*.: Versorgung gestalten
Mehr Qualität zu gleichen Wettbewerbsbedingungen
Selbstverwaltung stärken: Die Bundestagsabgeordneten Kai Whittaker
(CDU) und Michael Gerdes (SPD) im gemeinsamen Interview**

Die Bundesregierung hat für den kommenden Herbst ein Versorgungsstrukturgesetz II angekündigt. Zu erwarten sind wichtige Weichenstellungen für die künftige Gesundheitsversorgung in Deutschland. So soll etwa die Qualität stärker in den Fokus rücken. Ein Vorhaben, das der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) begrüßt. Allerdings müssen für einen fairen Qualitätswettbewerb gleiche Rahmenbedingungen geschaffen werden. Angesichts sinkender Überschüsse in der gesetzlichen Krankenversicherung (GKV) muss auch die Kostenentwicklung im Auge behalten werden.

Der Sachverständigenrat zur Begutachtung der Entwicklung im Gesundheitswesen gibt in seinem aktuellen Gutachten Empfehlungen zur bedarfsgerechten Versorgung auf dem Land. Im *ersatzkasse magazin*. erläutert er wichtigste Analysen und Perspektiven, die nach der Sommerpause die Diskussionen um die künftige Gestaltung der Versorgung wesentlich beeinflussen dürften.

Auf der politischen Agenda steht außerdem die „Stärkung der Selbstverwaltung“, wie im Koalitionsvertrag von CDU/CSU und SPD festgeschrieben. Die beiden Bundestagsabgeordneten Kai Whittaker (CDU) und Michael Gerdes (SPD) beschäftigen sich in ihrer Partei im Besonderen mit der sozialen Selbstverwaltung und einer bevorstehenden Reform der Sozialwahlen, die bereits 2017 anstehen. In einem gemeinsamen Interview für *ersatzkasse magazin*. sprechen sie über Möglichkeiten der Weiterentwicklung, über Engagement und

Mitbestimmung und über die Rolle der Selbstverwaltung in der Gesellschaft insgesamt.

Außerdem lesen Sie unter anderem im *ersatzkasse magazin*..:

- vdek-Zukunftsforum: Hat sich das Warten auf die Pflegereform gelohnt?
- Drei Jahre AMNOG: Die frühe Nutzenbewertung bewährt sich
- Selbsthilfe: Alltagsnahe Unterstützung bei der Bewältigung von Krankheiten

Informationen unter www.vdek.com/magazin.html

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen mehr als 26 Millionen Menschen in Deutschland versichern:

- BARMER GEK
- Techniker Krankenkasse (TK)
- DAK-Gesundheit
- Kaufmännische Krankenkasse - KKH
- HEK – Hanseatische Krankenkasse
- Handelskrankenkasse (hkk)

* (sortiert nach Mitgliederstärke)

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist die Nachfolgeorganisation des Verbandes der Angestellten-Krankenkassen e. V. (VdAK), der am 20. Mai 1912 unter dem Namen „Verband kaufmännischer eingeschriebener Hilfskassen (Ersatzkassen)“ in Eisenach gegründet wurde. In der vdek-Zentrale in Berlin sind rund 240 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt.

In den einzelnen Bundesländern sorgen 15 Landesvertretungen mit insgesamt rund 300 sowie weiteren 40 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Pflegestützpunkten für die regionale Präsenz der Ersatzkassen.